

CAMPOS - FABRICAS - TALLERES

Examen del Actual Momento Obrero

Los anarquistas no pueden estar ausentes en su base de descontento y de lucha, al actual crecimiento que se viene operando en el movimiento obrero. Nuestra participación no deviajó de sus fines revolucionarios, debe ocupar una primera línea entre los trabajadores que organizados o no, son llevados, a través de un proceso de desocupación, bajos salarios y condiciones aún más crudas de explotación capitalista, como la "standardización" en las grandes industrias, a levantar una resistencia frente al patronato. Y nuestra participación, para revelar una nítida y revolucionaria conducta, no debe ceder un palmo de su combatividad, concepciones y sentido anarquistas. Nos interesa el actual momento obrero de la Argentina, no por sus posibilidades de organización, centralización y perspectivas de posterior canalización sindical, sino por los reales factores que le mueven y el ascenso de descontento que suscita, susceptible de llegar a una orientación revolucionaria.

Grandes luchas obreras, intermitentes o precipitadas unas tras otras, en todo el país. El proceso, a primera vista, parece lento y sin cohesión, pero debemos entrever en él, a través de sus mil aspectos, la posibilidad de lucha abierta que hemos señalado en varias oportunidades.

Ahora bien: a la par de esto, en el puerto de la capital, donde el crecimiento obrero se ha señalado igualmente, de pronto tienen lugar una serie de sucesos, reditados casi diariamente, donde la postión de lucha anarquista entre los trabajadores se ha puesto a prueba. ¿Qué acontece en el puerto de la capital, donde se suceden casi diariamente los incidentes sangrientos y ya van caídos, entre muertos y heridos, diez y ochenta trabajadores?

Los sucesos del puerto son de tanta gravedad, se juegan en ellos las vidas de tantos trabajadores y revelan tan lamentable y profunda desviación de los principios de la lucha obrera, que los anarquistas — ya que hay anarquistas y organizaciones de tendencia en juego — no podemos dejar de decir nuestra palabra.

No queremos descender a los detalles, ni juzgamos que con abultar las reales incidencias saldrá ganancia con ello la lucha de principios anarquistas entre los trabajadores. Desearíamos, por sobre todas las cosas, dar una palabra anarquista, de conducta y posición nuestra. Tomando en su volumen los hechos, podemos afirmar que una, aparentemente, mínima incidencia y desviación del verdadero cometido anarquista en su nítida aplicación en la lucha obrera, — cual el asunto del rechazo por

parte de obreros federados en una organización de aquellos otros trabajadores que, con igual derecho a la vida y al trabajo, concurren a complementar en el transporte las tareas del transbordo, exigiéndoles el abandono de su organización y el ingreso obligatorio a otra del mismo ramo para poder continuar en el trabajo. — ha dado lugar que en la zona portuaria se crearan verdaderos elementos de perturbación en el movimiento obrero. Esto significa el olvido, por parte de aquellos que se dicen anarquistas, de la verdadera base de acción nuestra en el movimiento obrero. Provocar entre los trabajadores una lucha de cuerpo a cuerpo, trascendida más tarde a determinadas organizaciones, muy solícitas en eso de "apoyar a los obreros y su derecho a la vida", pero que en el fondo mueven fines de predominio tan equivocados y lamentables como la resolución que dicen combatir, es dar lugar, por parte de anarquistas u organizaciones que se dicen, afectas a ellos, a desvalorizar todo el sentido de nuestra lucha. Y uno de los factores que dieron pie a los "sucesos" y sus sucesivas contingencias, — el rechazo en el trabajo portuario de los obreros camioneros por el hecho de pertenecer éstos a una organización que podemos discutir desde nuestros puntos de vista, pero no desconocer en su base, cual son los obreros asociados frente al patrón, — han provocado tales incidencias, tan cruda desvalorización de los fines realmente proletarios y tal reacción por parte de muchos trabajadores, que no acertan a preguntarse cuáles son los fines anarquistas en el movimiento obrero, que debemos convenir que se ha dado un paso en falso, y que cada uno nadie — salvando las derivaciones que repudiamos, como la creación de una organización de crumios, la coalición político-patronal-sindicalista contra el anarquismo, el atentado a militantes, etc., — podrá justificar desde el punto de vista de las ideas, que es hoy lo que deben salvar y apreciar los anarquistas.

No conviene abultar el real volumen de los hechos. Se habla de creación de fascismo en el puerto, pero se olvida que nosotros mismos podemos ser los generadores del fascismo. No sería ésto el primer caso en el movimiento obrero. No hace mucho nos ha sido dado presentar como una propia organización forista, — la de chauffeurs, intervencionista obstinada en conflictos, — solo la razón de cerca, como los de lavadores, pero que con ello defiende un crudo corporativismo, — trató de quemar la base obrera del gremio de lavadores de la capital, pretendiendo dividirlo y crear una organización similar afecta a sus fines, que no trepidó en recurrir a los crumios, en suplantar personales en conflicto

y pactar con los garagistas á los solos efectos de llegar a afirmar su base gremial. Hubo pequeñas incidencias, pero el sentido de los comités militantes en lavadores evitó caer en excesos y una despiadada lucha entre obreros. Una de las causas generadoras de la actual situación portuaria tiene el mismo origen. Los gremios pactantes, — donde tan activa participación el gremio de chauffeurs, — respuelven desconocer los obreros camioneros en su derecho al trabajo, no pena de no sumarse a la organización que ellos indicaban. Así vemos cómo son los propios anarquistas los que llevan al movimiento obrero imposiciones y la obligatoriedad de la asociación en determinada organización, desdiciendo sus fundamentos la práctica de largos años. Por qué esto? Por un negativo principio de hegemonía, de coerción, de suplantación, por la violencia organizada en el gremio, de todo factor de persuasión, propaganda y móviles realmente proselitistas. Luego, los trabajadores, no encadenados ni convencidos, repudiados, al contrario, por nosotros mismos, fáciles al juego de los caudillos, de las sorpresas políticas y los turbamanejos, volviéndose, si es preciso, contra sus propios hermanos, luego se habla de fascismo; de mentalidad, de prácticas fascistas. Habremos, en parte, contribuido a crearla?

La imposición en el movimiento obrero es un arma de dos filos: como lo es la obligatoriedad de la organización, el repudio a los desempeñados, etc. Convieno que los anarquistas, ante experiencias dolorosas y sangrientas, pongan reflexión en todo esto.

Ajustemos, pues, a la realidad los sucesos del puerto. No los desmemoriemos demasiado y digamos con toda seriedad nuestra palabra anarquista necesaria en estos momentos, donde se llevan sacrificios vergüenzas de trabajadores. La derivación del conflicto portuario, hábilmente explotada por organismos enemigos de toda actividad anarquista en movimiento obrero, debe decirnos mucho y ponernos en un verdadero canón de aplicación ideológica de nuestros principios en el seno de las masas obreras. Aun es tiempo. Cuanto se haga en contrario, sólo servirá para sostener precariamente el volumen y el predominio de determinadas organizaciones, pero nada de efectivo y de duradero en el desarrollo de la lucha anarquista, que no es cuestión de momento, sino de cuestión de siempre, de capacitación y despertar obreros.

He aquí lo que hoy conceptualizamos la palabra y el examen necesario. Hablamos como anarquistas.

Año IX

Buenos Aires

Do

Hay existe

rían jamás pú

no se encargar

El movimie

de esta indole

en el más gran

pertar en el mu

Poseen un sent

mismos, y lo q

dora deelogios.

el del peón qu

Nadie las conoce

timos, porque s

cosas banales y

sílenciosa, obscu

mente con la c

y bellamente hi

Una de est

Alejandro R. S

No sé si se

pues no llegaba

que era todo un

vicio idealis

de la propagand

po las ilusiones

pacientes, pue

amigo uno de e

y contracción al

Cuando tod

amente por el

pervierten los se

los jóvenes vive

justo en plena c

Nanzetti, sóli

de aspecto un

entusiasmo y pri

el fervor de nues

la memoria no

mano Pablo, y d

síduo conenrr

conferencia o mit

Posiblemente la h

impidió a muchos

chacío" entre

Pero en cuan

a cabo, como dice

lado dispuesto a

periódicos o bien

les anunciantes

como no lo era

en el una prome

nas manifestacion

ignorancia de qu

El asesinato

los enormes esfuer

larie a nuestro j

entonces, no hab

odio profundo de

Y él, que había

sus procedimientos

ceso evolutivo en

lido.

Observador s

ansias de libertad

el significado de

tiempo, independ

aprendizaje de u

necesidades: la c

participación dire

lugar y el contac

cerse un dáract

mo un camarada

. En esta tare

surprende la noti

mez Oliver.

En su habita

la prensa, todo u

bas evidentes par

wer, presidente el

este país.

Más tarde res

de haber realizad

dentalmente la m

Y ahora el F

presa de prisión q

Frente a esta

de su participación

indicar que la rei

la justicia determ

nosotros, sus amig

gridad moral y de

berdad.

De una vida j

hechos más cuant

Ahora, allá en

manejar con el v

aislamiento de su

lenta y sombra

infinitas posibili

conocimos y vivi

revolucionario, eur

compañero y sus

fundamento anarq

NOTICIARIO

NOTICIAS DEL EXTERIOR

CONTINUA LAS PERSECUCIONES CONTRA LOS COMPAÑEROS DEL PERU

Hemos recibido de los camaradas peruanos la carta que a continuación transcribimos y cuyas pocas palabras informan suficientemente de la situación por la cual momentáneamente atravesaron los revolucionarios de esa tierra tiranizada por el dictador Odriozola.

En Rosario, los compañeros de la "Alborada", encarcelados en una obra de difusión y compenetración ideológica, han abierto un ciclo de conferencias semanal, a realizar en los días 15, 16 y 17 de febrero, en el teatro "Cervantes", de la ciudad de Lima.

En Rosario, los compañeros de la "Alborada" han sido encarcelados en la prisión de Ushuaia, en la noche del 15 de febrero, y permanecen en la misma, sin haber podido ser dirigida a su hermano Pedro Espinoza, que quizás sea pasadas a San Lorenzo. Con saludos fraternal, para la Asociación Regional Peruana: el secretario.

EN PORTO ALEGRE

El Comité Pro-Presos Sociales "Nro. 1" de Porto Alegre (Brasil), comunica su nueva dirección: para el envío de propaganda: Rua do Parque 91, Porto Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, Brasil.

EN MONTEVIDEO

En Montevideo ha sido constituida la agrupación "Ejército", que se propone desarmar a los grupos y actuar en defensa del anarquismo. La agrupación "Ejército" ha sido fundada por el grupo de los camaristas que se separaron de la agrupación "Ejército" que dirige el camarista José Martínez, de la calle Vélez 1771, Montevideo, Uruguay.

EN GUAYAQUIL

La Biblioteca "Luz y Libertad" de Guayaquil, que se dedica a la difusión de publicaciones que favorecen la lucha de los anarquistas, ha sido clausurada por el Ejército, que la considera una amenaza para la seguridad pública.

EN PAGASA EN ESTADOS UNIDOS

En Estados Unidos se ha constituido un nuevo grupo de propagandistas en lengua española denominado "Flor de Mayo". Invitan a todos los grupos y organizaciones de propaganda que la favorezcan a unirse en la difusión del material de lectura, para la rectificación en su correspondencia y posterior envío.

LA PROPAGANDA EN LENGUA ESPAÑOLA EN ESTADOS UNIDOS

En Estados Unidos se ha constituido un nuevo grupo de propagandistas en lengua española denominado "Flor de Mayo". Invitan a todos los grupos y organizaciones de propaganda que la favorezcan a unirse en la difusión del material de lectura, para la rectificación en su correspondencia y posterior envío.

NOTICIAS DEL INTERIOR

COMO SE DA COMIENZO AL VERDADERO PROLETARIATO ANARQUICO

En Morteros, localidad de la provincia de Córdoba, ha sido constituido un Centro de Estudios Sociales. Uno de los camaristas que llevan un día al año, se dan a propiciar ejemplos para que los demás camaristas se acuerden de su trabajo. Luego se acuerda a cada uno de los camaristas que se acuerden de su trabajo.

"A LOS JÓVENES" — Pedro Kropotkin, precedido de un esbozo biográfico y una vasta noticia bibliográfica para orientación de aquellos que interesan el conocimiento de la literatura kropotkiniana. Son 32 páginas de texto, con tapas a colores y un grabado de Kropotkin. En marcha, pues,

LA INICIATIVA